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相比国足上一任外教是世界级

的里皮，扬科维奇一下子给人的感

觉落差较大，因此外界支持和反对

的声音都有，但均非主流，观望的

声音更多。

不过好在此次国足选帅，较过

去还是有了一些不同。过去的选帅，

往往不是足协层面决定的，而是外

部力量干预的结果，甚至有的主帅

都不是足协定的，而这次全部由足

协主导。同时，将扬科维奇从亚运

队上调，反映出足协虽然极为重视

在本土举办的亚运会，但是预期是

有调低的，真正的重心依然是在国

足这边。

虽然重心依然是国足，但不难

发现足协基本抛弃了“豪赌”的思路，

更加低调和务实。很显然，足协包

括中国足球的其他决策力量，已清

楚地意识到，未来国足的实力其实

是处于下滑趋势的。目前需要的国

足主帅，一方面是正常保障国足训

练和比赛，另一方面也是尽可能在

纪律、体能、精神状态方面守住底线，

扬科维奇恰好符合要求。

如今，中国足球的金元时代宣

告结束，需要把联赛变成中国足球

发展的原动力，以长远的规划建设

规范健康稳定的联赛，让职业化的

道路坚持下去，让中国足球水平提

升之路回到正确健康的轨道上来。

体坛周报也发文称，未来我们

要想看到一个正常发挥的国足，最

起码要让中国足球这个系统能够正

常运行，不要频频失灵。不要动不

动就任意切割联赛为国足让路，把

一个本来就千疮百孔的联赛搞得更

加支离破碎。其次，国足的决策需

要遵循足球的边界，不要过于任性

和情绪化。

重塑健康联赛构架体系

从 2011 年开始的十年里，恒大

足球作为中国足球最耀眼的符号，

掀起了金元足球的狂潮。而伴随而

来的各种经济问题，也为此后的多

家俱乐部的动荡埋下了伏笔，部分

水面下见不得人的交易，也将最终

在此次的反腐案中暴露。

我们看到了中超冠军江苏队和

中甲冠军昆山队在夺冠之后的退出，

看到了多家中超俱乐部的严重欠薪，

许多俱乐部的所有者都深陷债务危

机之中……这既是金元足球惹的祸，

也是足协管理政策的随意致使联赛

价值下滑后的伴生乱象。

过去的中超，动辄数十亿元级

别的投入，让中超冠以“世界第六

大联赛”的名号，众多大牌外援外

教纷至沓来，本土球员的薪资也水

涨船高到令人咂舌的地步。但在新

冠疫情来袭的大背景下，中超俱乐

部背后母公司本身的财政困难，再

加上中国足协不适时宜地推出俱乐

部中性名政策和赛制混乱缩水的赛

会制联赛，已使得中超联赛的商业

价值跌至谷底。

多年来中超的运行都是朝令夕

改，常年为国家队服务，赛程被切得

支离破碎，升降级随意变更。对联赛

的最大金主转播方和投资商来说，这

样的联赛商业价值能有多高呢？

俱乐部不可以欠薪以及联赛的

保证金制度是中国足协设立的红线，

然而足协准入部门却对一些混水摸

鱼的俱乐部采取了大放水，为了保

证联赛参赛队的数量而让一些达不

到准入标准的俱乐部蒙混过关，为

这两年联赛进行中出现的各种问题

埋下了巨大的隐患。中甲联赛的个

别俱乐部在欠薪被球员申请仲裁后

拒不执行中国足协裁定，连吃足协

数张罚单的情况下依然大摇大摆的

每轮比赛大比分失利，颇有死猪不

怕开水烫的气势。这都给足协的公

信力造成了很大的伤害。

恢复足协的公信力，严格执法，

需要拿出壮士断腕的魄力，才能让

参与者珍惜来之不易的职业足球席

位；将参与假赌黑的俱乐部、违规

恶意欠薪且无法适应现代职业足球

发展的俱乐部一律剔除，这样才能

保证联赛健康发展，正常运行。

好在如今，足协已经对明年各

级联赛的准入进行了相应严格的把

关，三级联赛的球队也控制在了 16

支。中国足协可以做的，就是在明

年保证联赛正常合理的赛程赛制，

尽可能稳定各级联赛的架构。

如果能保证联赛正常稳定运行，

这是中国足球提高的一大基础。只

有形成一个健康正常的联赛，才可

能提升联赛价值，增加俱乐部收入，

使俱乐部有自主造血能力，给中国

的足球行业一个喘息和“回血”的

时间。

　　未来我们要想看到一个正常发挥的国足，最起码要让中
国足球这个系统能够正常运行，不要频频失灵。




